

Simard, de Sherbrooke, le Rév. Père Hudon, des Jésuites, M. l'abbé Jobin, du Collège de l'Assomption, le Rév. Père Rondot, des Dominicains, M. l'abbé Many, de Saint-Sulpice, Mgr Zaru de Bulach, évêque auxiliaire de Strasbourg. Voici le rapport de cette séance.

Cette réunion d'étude, la deuxième du Congrès tenue dans les vastes salles du Monument National, était sous la haute présidence de Mgr Larocque, évêque de Sherbrooke. Le Rév. M. Le coq, supérieur du Séminaire de Saint-Sulpice, agissait comme secrétaire. Aux côtés du président siégeaient, outre les rapporteurs, nombre de personnages de marque, et les tribunes réservées étaient occupées par plusieurs évêques et prélats.

La foule était venue nombreuse et choisie. Cette soif constante de vérité religieuse fait grand honneur à notre population, et montre qu'au Canada, comme dans la vieille Europe, les choses de l'intelligence attirent et captivent le peuple.

C'est donc avec raison que Mgr Bruchési conviait à Montréal tant d'orateurs et d'écrivains distingués, sûr qu'il était qu'ils seraient goûtés et appréciés à leur juste valeur par le public canadien.

Mgr Larocque ouvre la séance par la prière, et après avoir remercié en termes émus son métropolitain de la délicatesse qu'il a eue de l'inviter à présider cette auguste assemblée, il déclare qu'il ne veut pas faire de discours d'ouverture. La limite de temps accordée à chaque rapporteur, il faut le dire avec regret, est si mesurée. De plus, tous les travaux ont un rapport direct avec Notre-Seigneur et son Sacrement d'amour : ce serait donc un vol sacrilège de sa part s'il limitait ce temps davantage. Cependant, il ne peut s'empêcher de dire l'émotion qu'il éprouve depuis l'ouverture de ces magnifiques et solennelles assises à Montréal. Ces jours-ci, dans la ville de Marie, on respire vraiment une atmosphère, on vit vraiment une vie eucharistique plus intense. Il se dit heureux que l'humble évêque de Sherbrooke ait été appelé à partager cette vie, à jouir de ce bonheur. Aussi, sa reconnaissance va-t-elle à qui de droit. Quelques obstacles ont surgi qui font brèche au programme tel que d'abord conçu ; les chers et précieux résultats du XXI<sup>e</sup> Congrès n'en souffriront nullement, car Dieu est avec nous, et Dieu c'est le triomphe — *Si Deus pro nobis, quis contra nos ?*

Ces chaudes et onctueuses paroles sont vivement applaudies, et Monseigneur, prenant son siège, laisse libre champ aux rapporteurs et M. le secrétaire annonce alors Mgr Baril, aumônier des Ursuline de Trois-Rivières. Ce dernier présente un rapport sur l'éducation